

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE MARZO DE 1771.

Constantinopla 17 de Enero de 1771.



Allil Baxá, ultimo Gran Visir, desterrado á *Demotica*, acaba de ser llamado por el Gran Señor, que le ha nombrado nuevamente Baxá de tres Colas. Su Alteza le ha mandado pasar en diligencia á *Macedonia*, á la cabeza de 25 hombres, para apaciguar una sublevacion. Informada la *Puerta* de que estaban en mucho riesgo los bienes y aun las vidas de los Cónsules extranjeros, residentes en *Smirna*, ha despachado ordenes á *Cara Osman Oglou* y al *Cadi*, para tomar baxo su proteccion á los Cónsules y *Francos*.

Petersburgo 12 de Febrero de 1771.

LA Emperatriz, que sujetandose á la inoculacion de las viruelas, ha dado exemplo á sus Vasallos, no perdona diligencia ni medio para introducir en todos sus Dominios el uso de esta operacion. A este efecto mandó S. M. *Imperial* comprar la casa del Sr. *Wolf*, donde ha establecido al Doct. *Schulius*. Diariamente se conducen á ella muchos niños para ser inoculados, segun el método del Sr. *Dimsdale*. Se asiste y hace el gasto á estos niños hasta su perfecta curacion á expensas de S. M. *Imperial*.

Con motivo de haber muerto ultimamente 13 personas en un Hospital de *Moscou*, que casi todas sirvieron en la ultima campaña, se ha divulgado que estaban acometidas de la peste. Aunque tienen poco fundamento estas voces, parece que merecieron la mayor atencion, respecto de que el Gobierno despachó inmediatamente Médicos á *Moscou*, encargados de hacer las correspondientes averiguaciones, y dar puntual noticia de sus resultas.

Nues-

Nuestras Tropas se han apoderado de muchos almacenes *Turcos* en *Crajova*, y en todo el territorio que hay á espaldas de *Ota*. Muchos de sus Destacamentos quedaban apostados enfrente de *Wedin*, á tiro de cañon de *Calasat* y *Orsovia*, estendiendose hasta las fronteras de *Transilvania* y distrito de *Temeswar*. Los *Turcos*, que aun le ocupaban, pasaron el *Danubio* en *Wedin* con su nuevo Hospodar.

Varsovia 20 de Febrero de 1771.

A Qui se han publicado copias de una carta anónima, escrita al Rey por un Confederado antes del sitio de *Czentochau*. El autor reclama en ella el juramento que hizo S. M. al tiempo de su exáltacion al Trono de proteger la Religion dominante y mirar por los intereses de la Pátria, poniendo en oposicion con este juramento la Confederacion de *Radom*, el Tratado de *Varsovia* tocante á los *Desidentes*, y la prision de los Senadores y un Nuncio á vista del mismo Soberano. Añade que lo que pone el colmo al dolor de los Confederados, es suponer que se hizo todo esto con aprobacion de S. M. Protesta el autor en su nombre, y en el de un gran número de Ciudadanos, que en su empresa no han tenido por objeto la venganza, ni deponer del Trono á S. M.; pero que no responde de lo que podrá suceder en adelante. Esta carta, que es muy dilatada, hizo mucha impresion en los ánimos; y los parciales de la nueva Confederacion en que trabaja el Obispo de *Wilna*, recelan se oponga al suceso de este proyecto, que tambien le interrumpen los Mariscales *Zaremba*, *Pulawski* y *Sawa*, enviando diariamente Destacamentos á *Lithuania*. Las señales de resentimiento que dexan en aquel Gran Ducado, son tanto mas de temer para los *Rusos*, quanto tienen en la Provincia muchas personas que se han obligado á proveer de víveres á los dos Exércitos *Rusos*. Dícese que el Sr. *Wierzenski* ha publicado un Manifiesto contra los Confederados y sus Gefes, que no son del partido de *Pulawski*. Se añade que fue muy tumultuosa la Dieta que se tubo en *Lithuania*, y que quatro Diputados recibieron algunas cuchilladas por haber hecho ciertas proposiciones á favor de la Casa de los Príncipes *Czartoriski*. Se supone que este acaecimiento es efecto de una carta circular del Obispo de *Wilna*.

Corren voces de que el nuevo Gran Visir propuso al General *Romanzow* una conferencia en *Ismail*; pero que le respondió este General, que antes de entrar en negociacion, era menester que se pudiese en libertad en *Constantinopla* al Sr. *Obreskow*, Ministro de *Rusia*.

Dí-

Dícese tambien que un Enviado de la *Puerta* pasó por *Bender* y *Kiovia*, encaminandose á *Petersburgo*. Lo que no tiene duda es, que los *Cosacos Rusos* hacen correrías hasta *Wedin*, á fin de cortar los víveres á los *Turcos*.

Segun cartas de *Petersburgo*, el grande Exército *Ruso*, en la próxima campaña, se compondrá de 88340 hombres de Caballería, 798 de Infantería, 18500 Artilleros, 148 *Kalmucos*, 158 *Cosacos* y otro igual número de *Tártaros*, que harán en todos 132840 hombres. Ademas de esto, un Cuerpo de cerca de 408 combatientes está destinado para invadir la *Criméa*. Una Esquadra de 14 Navíos, de 20 cañones cada uno, 36 Embarcaciones de transporte, 9 Galeotas para arrojar bombas y 3 Brulots, se hallan en *Kinkerman* para asegurar el dominio en el *Mar Negro*. Sin contar los *Cosacos*, habrá tambien un Cuerpo de 308 hombres de la *Ukrania*, que formará la Vanguardia del grande Exército *Ruso*.

Las cartas que se reciben de diferentes Provincias refieren, que ha cesado enteramente la peste en ellas, y que aunque son muy considerables los estragos que hizo, se exâgeraron demasiado.

Stockolmo 19 de Febrero de 1771.

LA Corte y todo el Reyno se llenaron de la mayor afliccion el 12 de este mes, con motivo de la improvisa muerte del Rey nuestro Señor. Todo aquel dia se mantubo este Soberano sin la mas leve incomodidad, y á la sazón había una numerosa concurrencia en Palacio. Cerca de las ocho de la noche pasó S. M. á otra sala, y habiendose sentado, empezó á quejarse de una opresion de pecho. A este tiempo entró la Reyna, y le dixo S. M. que se acercaba su fin, y que quería ver á sus hijos. Finalmente espiró este Monarca en menos de 10 minutos, dexando á su Familia y Vasallos en sumo desconsuelo. Nació este Príncipe en 14 de Mayo de 1710. Se había casado en 17 de Julio de 1744. Fue proclamado Rey de *Suecia* en 6 de Abril de 1751, y coronado el 7 de Diciembre siguiente. La pérdida de un Soberano, que se ha distinguido siempre por su amor al bien y á la justicia, y por la mansedumbre y humanidad de su carácter, ha excitado en la Nacion los mas vivos sentimientos.

Los Consejeros de Estado prestaron homenaje el dia siguiente al Príncipe *Gustavo*, como actual Rey de *Suecia*, de los *Godos* y *Vandalos* &c. haciendo que un Rey de Armas anunciase su exâltacion al Trono en todas las Plazas públicas de esta Ciudad. El Chambelan Ba-

ron

ron de *Scheffer* partió en posta aquella misma noche á la Corte de *Versailles*, llevando al nuevo Rey esta triste noticia, y el 13 se despachó otro segundo Correo.

Copenhague 22 de Febrero de 1771.

YA se han empezado las prevenciones para el viage que el Rey piensa hacer á *Noruega*, que será, segun dicen, en todo el próximo mes de Mayo. Su Magestad ha dado á los Magistrados las mas estrechas ordenes de providenciar á la subsistencia de los Pobres, señalando el precio del pan, que se les distribuirá en parages determinados.

Praga 12 de Febrero de 1771

Muchos Regimientos *Imperiales* están prontos á salir á campaña, provistos de todo lo necesario. Se ha preparado un gran número de Caballos de frisa, y la artillería se unirá prontamente á los batallones. Las Tropas *Imperiales* tomaron posesion del País de *Zipse*, y del distrito de *Bielitz*, hasta cerca de *Cracovia*.

Viena 23 de Febrero de 1771.

LA licencia para casarse, que la Emperatriz concedió á los Soldados algunos años há, aumentó de tal suerte la poblacion entre esta clase de hombres, que yá se cuentan cerca de 400 hijos. Para mantenerlos, educarlos y enseñarles oficio, se forman diferentes establecimientos en los Países hereditarios; y ya hay un fondo de cerca de 4000 florines con este destino.

El Sr. *Chenu*, Médico, acaba de publicar un tratado sobre la insuficiencia de las quarentenas para impedir la comunicacion de la peste. Propone substituir á este uso el de los sudorificos y otros remedios propios á purificar la masa de la sangre. Se asegura que el Gobierno ha mandado hacer experiencias de este nuevo método.

Segun las ultimas cartas de las fronteras de *Turquia*, las Tropas que el Gran Visir conduxo al Exército son de las mas sobresalientes del Imperio *Otomano*, habiendolas levantado y disciplinado quando aun era Baxá de *Bosnia*. Su arribo restableció el buen orden en el Campo, conteniendo á los *Genizaros*. Se asegura que el Exército *Otomano* hace las disposiciones necesarias para salir de sus Quarteles en los primeros dias de la Primavera, y que en su consecuencia se establecían grandes almacenes de forrages. Los mismos avisos añaden, que al fin el Gran Señor se ha determinado á pasar á *Andrinopoli*; pero que tal vez se lo estorbarían los progresos de *Ali Bey*, cuyos

movimientos á nada menos se dirigen que á la total conquista de *el Palestina*. Se añade que los *Rusos* por su parte se ponen en estado de continuar vigorosamente la guerra.

Londres 1 de Marzo de 1771.

A Tendiendo el Rey al mérito del Sr. *Harris*, y al zelo y acierto con que ha desempeñado los encargos de la Corte, durante la negociacion de ajuste con *España*, le ha nombrado su Ministro plenipotenciario cerca de S. M. *Católica*, hasta que llegue el Conde de *Grantham*, que debe residir en *Madrid* en calidad de Embaxador.

La Corte ha enviado ordenes á los diferentes parages de los tres Reynos para suspender las prevenciones de guerra. El Comercio vuelve á tomar su antigua actividad, y suben diariamente las acciones de los fondos públicos.

El 25 recibió la Corte un Corréo, despachado por el Lord *Cathcart*, Embaxador del Rey á la Emperatriz de *Rusia*, con noticias muy importantes sobre el plan de operaciones de las Esquadras y Exércitos de S. M. *Imperial*, durante la próxima campaña.

Hay actualmente en *Spithead* una Esquadra de 26 Navíos de guerra, prontos á hacerse á la vela á la primera orden de la Corte. Hasta ahora solo se trata de enviar dos Esquadras, una á las *Indias Orientales*, y otra á las *Occidentales*.

El Rey ha nombrado Comandante de los Navíos repartidos en el *Mediterraneo* al Almirante *Pye*, cuyo mando hubiera tenido el Lord *Howe* en caso de guerra. Al mismo tiempo ha conferido S. M. al Almirante *Montagú* el mando de sus Navíos en la *América Septentrional*, y al Almirante *Harland* el de la Esquadra de las *Indias Orientales*.

Se sabe de *Irlanda*, que cinco Navíos de línea se hicieron á la vela desde *Corck* el 10 del mes ultimo, llevando á su bordo dos Regimientos destinados á reforzar la Guarnicion de *Gibraltar*. Luego que hayan desembarcado estas Tropas, se unirán á los demás Navíos de guerra *Inglese*s, que se hallan actualmente en el *Mediterraneo*.

En una Asamblea general que tubieron el 27 del mes ultimo los Directores y Proprietarios de la Compañía de las *Indias* para tratar sobre el acto pendiente en el Parlamento, á fin de providenciar mas eficazmente á la leva de las Tropas destinadas al servicio de la Compañía, declararon los Proprietarios que habian pedido esta Asamblea, que no tenían facultad los Directores para solicitar el acto, y pro-

pusieron determinar que retirasen la instancia hecha al Parlamento. Pero los Directores acreditaron que habian procedido á esta demanda en consecuencia de una Memoria que los interesados presentaron al Parlamento en 1768 , solicitando nuevas facultades para ponerlos en estado de reclutar sus Tropas en la *India*. Hecho esto se leyó una carta muy dilatada y tan convincente sobre la necesidad del acto de que se trata , que habiendose recurrido á los votos sobre la proposicion de los Proprietarios , fue desechada á pluralidad de 320 contra solos 7.

Versailles 9 de Marzo de 1771.

EL Marques de *Noailles* , Embaxador del Rey cerca de los Estados Generales de las *Provincias Unidas* , se despidió el 4 de este mes de S. M. para dirigirse á su destino , habiendole presentado al Rey el Duque de la *Vrillere* , Ministro y Secretario de Estado.

París 11 de Marzo de 1771.

EL Rey de *Suecia* se encaminó el 6 de este mes , sin ceremonia, ni acompañamiento , á una Sesion particular que tubo la Real Academia de las Ciencias. El Señor de *Alembert* leyó un discurso sobre la honra que este Príncipe hacía á la Academia. La *Demoiselle Bihéron* , conocida por su habilidad en las Anatomías artificiales, tubo el honor de manifestar á S. M. *Sueca* muchas obras de esta especie, que hizo élla misma. Este Soberano , acompañado del Príncipe *Federico* , su hermano , asistió el dia siguiente á una Asamblea particular de la Academia *Francesa*. S. M. *Sueca* vió despues los Retratos que están en la Sala de Asamblea , entre los quales se halla el de la Reyna *Christina*. La Academia suplicó á este Príncipe se dignáse darla el suyo , y tubo la benignidad de prometerle.

Venecia 28 de Febrero de 1771.

COn las repetidas seguras noticias que ha recibido el Magistrado de Sanidad de hallarse ya libre del contagio la *Moréa* , se reduxo á solos 28 dias la quarentena á que están sujetas todas las Embarcaciones procedentes de las Islas de *Corfu* , *Zante* , *Cefalonia* y *San Mauro*. Escriben de *Constantinopla* , que el nuevo Capitan Baxá habia renunciado su empleo, considerando que le era imposible ser util á su Soberano , á causa del infeliz estado de la Marina , y protestando que mas quería servir de Soldado raso , con la seguridad de no arriesgar su reputacion.

Roma 6 de Marzo de 1771.

ANtes de ayer por la mañana tubo su Santidad Consistorio Secreto para el despacho de diferentes Mitras , que había vacantes. El día 9 del corriente se tendrá una Congregacion particular de Sagrados Ritos , á presencia del Cardenal *Cavalchini* , Ponente , para exâminar algunos incidentes en la Causa de Beatificacion de la Venerable Sierva de Dios *Maria de Agreda* , Religiosa Franciscana , *Española*.

Los Defensores de la Causa de la Beatificacion del Venerable Siervo de Dios *Don Juan de Palafox* , y el Promotor de la Fé , tienen ya concluídas las correspondientes informaciones , reflexiones y respuestas para la proposicion de la duda sobre lo heroyco de las virtudes. Se espera que á fin de Abril ó principios de Mayo se tendrá la acostumbrada Congregacion , llamada *Antipreparatoria* , á presencia del Ponente , que será el mismo Papa , habiendose reservado S. B. este encargo , que tenía quando era Cardenal.

Por Decreto que hizo publicar el Gobernador de *Roma* , manda su Santidad que salgan los vagabundos de esta Capital , debiendose tener por tales todos aquellos que sin hallarse con público impedimento corporal , no se emplean en algun destino.

Madrid 26 de Marzo de 1771.

EL Martes 19 de este mes se vistió la Corte de Gala en el Real Sitio del *Pardo* , en celebridad de los dias de la Señora Infanta *Doña Maria Jose* ha.

El Rey , y Príncipes nuestros Señores , y los Señores Infantes se restituyeron el Sábado siguiente desde el mismo Real Sitio al Palacio de esta Villa , en donde S. M. y Altezas permanecen sin novedad en su importante salud.

El Domingo de *Ramos* tubo el Rey Capilla pública , á donde pasó S. M. en la forma acostumbrada , acompañado de los Grandes, Gefes, é Individuos de la Real Casa , y asistió á la bendicion de las Palmas que hizo el Eminentísimo Señor Cardenal Patriarca , y despues á la Procesion de ellas , á que tambien concurren los Príncipes nuestros Señores , y los Señores Infantes. Concluídas estas sagradas ceremonias, oyó S. M. la Misa y *Pasion*, que cantó la Música de la Real Capilla , restituyendose despues á su Quarto con el propio acompañamiento. Lo mismo executaron sus Altezas Reales , que estubieron en sus respectivas Tribunas.

Con motivo del fallecimiento del Rey de *Suecia* , *Adolfo Federico* , ha mandado el Rey nuestro Señor se vista la Corte de Luto durante

tres

tres semanas, que empezaron á contarse ayer Lunes 25 del corriente.

S. M. se ha servido nombrar para la Abadía de la Iglesia Magistral de *S. Justo* y Pastor de la Ciudad de *Alcalá de Henares*, á *Don Nicolás de Echavarría*, Dignidad de Maestro-Escuela de ella: Para una Capellanía de la Real Capilla de *Santa Cruz* de la Ciudad de *Naxera*, á *Don Manuel Saenz*; y para otra Capellanía del Real Convento de *Mercenarias Descalzas de Madrid*, á *Don Manuel Joaquin de Navas*.

Tambien ha nombrado S. M. para la Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Antequera* á *D. Manuel Francisco de Irisarri*.

El dia 10 del corriente entró en la Estacada de *Barés*, entre el Cabo de *Ortegal* y *Vivero* el Paquebot, Corréo de S. M., nombrado el *Quiros*, que salió de la *Havana* en 11 de Febrero próximo pasado con los Pliegos del Real Servicio, y correspondencias del Público.

Pragmatica-Sancion de S. M., expedida á Consulta del Consejo, por la qual se sirve tomar varias providencias para evitar la desercion que hacen los Presidarios á los Moros, y manda se destinen los Reos de los delitos que se mencionan á los Arsenales del Ferrol, Cadix, y Cartagena, con lo demás que contiene. Se hallará en casa de D. Antonio Sanz, calle de la Paz.

Obras del Venerable Padre Maestro Fr. Luis de Granada, de la Orden de Santo Domingo, con su Vida, escrita por el Licenciado Luis Muñoz: nueva impresion, en nueve tomos en quarto de marquilla, arreglada á las antiguas, y la mas fiel y correcta de quantas hasta ahora se han hecho; se hallarán en la Imprenta de Manuel Martin, calle de la Cruz, y en la Lonja de Joseph Terroba, junto á la Carcel de Corte.

Discursos Apologetico-Morales, dignos de andar en las manos de todos los fieles, sobre la estrecha obligacion de la fidelidad, obediencia, respeto, y amor que deben todos los Vasallos á sus Reyes: escritos en Francés por los eruditos y piadosos varones el Illmo. Mr. de Boux, Obispo de Perigueux, y Mr. el Abad Torne, Canónigo de la Iglesia de Orleans: traducidos al Castellano por el P. Fr. Isidro Antonio Hurtado, Agustino Calzado; se hallará en la Librería de Corradi, calle de las Carretas.

Obligaciones de los Amos y de los Criados, escritas en Francés por el muy Ilustre Señor Abad Claudio Fleuri, traducidas en Español por D. Manuel Martinez Pingarron, Bibliotecario de S. M. segunda impresion, corregida; se hallará en casa de Corradi, calle de las Carretas.

Descripcion general de España, Número 63, continuacion de las noticias de Lorca; se hallará en la Librería de Escribano, calle de Atocha.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.